



Camilo Henríquez y los EE.UU. 13-381

Por C. GODOY R.

Fray Camilo Henríquez González, el padre del Periodismo chileno, sentía gran admiración por el pueblo de los Estados Unidos, pensamiento que refleja en algunos de sus trabajos publicados en las páginas de la "Aurora de Chile".

Así por ejemplo, tradujo y publicó discursos y trabajos de personajes norteamericanos y escribió sobre la vida en ese territorio. Es el caso de su traducción y publicación, el 12 de noviembre de 1812, de la Oración Inaugural del Presidente Thomas Jefferson al pueblo y del discurso de Jorge Washington a la ciudadanía norteamericana, anunciándole sus intenciones de retirarse de la vida pública.

Asimismo, con motivo de cumplirse el trigésimo tercer aniversario de la Independencia del país del norte, fray Camilo publicó, el jueves 9 de julio de 1812, el siguiente canto al aniversario de la libertad de esa nación:

"Resplandece el sacrosanto y triunfal día,/ cuya memoria es grata a los pueblos y funesta a los tiranos./ La libertad elevó sus divinos ojos y su cabeza augusta;/ se estremecieron los tronos, enmudecieron los profanos./ La libertad, esta producción sublime del ánimo fuerte y poderoso,/ semejante a Minerva, que salió de la cabeza de Júpiter,/ mandó al pueblo que resistiese,/ intentase grandes cosas y

recobrase su vigor primitivo./ Entonces les dijo así:/ -La más remota posteridad celebrará los monumentos de tus glorias./ Tus descendientes se ocuparán en sus fiestas nacionales/ de la memoria de tus hechos./ Tus proyectos arduos y gloriosos serán asunto de/ las solemnes alegrías de tus hijos./ No dudes, que está consignado en los libros de los eternos destinos,/ que ha de venir un tiempo, en que este día memorable sea célebre/ y sagrado en todo el continente que descubrió Colón./ El sacudirá el yugo antiguo, romperá sus cadenas y despertará/ del letargo profundo./ Demasiado tiempo ha sido infeliz;/ demasiado tiempo ha vivido en lágrimas, oscuridad y degradación./ Todos los pueblos han de tener una época de gloria./ Los imperios perecen. Comenzará una nueva serie de acontecimientos./ Aparecerá en el teatro del mundo una nación antes desconocida,/ que por sí misma se haga grande e ilustre./ Recordará en el nuevo hemisferio las maravillas de la antigua Roma/ Por su amor a la libertad y a las virtudes./ por su magnanimitad y su poder".

Así habló la libertad; y en señal de aprobación se hermosearon los cielos con resplandores festivos que los pueblos atónitos juzgaron ser alguna aurora polar.

Hasta aquí el Canto de Camilo Henríquez.

El Diario Chileno, 9-11-1946, p. 5.

Camilo Henríquez y los EE.UU. [artículo] C. Godoy R.

AUTORÍA

Godoy R., C.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Camilo Henríquez y los EE.UU. [artículo] C. Godoy R.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)